

前半は「～するな、～してはダメ」などでしたね…
後半は \times^2 、 \times^3 を契機に「じゃあどうすんや」←

→ 論拠ばかり増えて
→ リンク形式のドリ構文。
→ 打開策が見えないのが
→ ストレスがかかる。
「が」が述べられ回回回回回
スル→「系指示語で

第一問

次の文章を読んで、後の設問に答えよ。

スピード展開、スピード解決
ただし、⑩は“もしかしたら”
可能性の飛躍した話なのは、
注意、

■ 段落の「非独立性」が…

詩人—作家が言おうとする事、いやむしろ正確に言えば、その書かれた文学作品が言おう、言い表そうと志向することは、それを告げる言い方、表し方、志向する仕方と切り離してはありえない。人々はよく、ある詩人—作家の作品は「しかじかの主張をしている」、「こうこうメッセージを伝えてる」、「彼の意見、考え、感情、思想はこうである」と言うことがある。筆者も、とにかく(長くならないよう、短縮し、簡潔に省略するためにせよ)それに近い言い方をしてしまう場合がある。

ある詩人—作家の書いた文学作品が告げようとしている内容・概念的なものとみなされるべきか、それだけで切り離され、独立して自存していることはないのです。しかし、その思想、考え、意見、感情などと思われているだけでは、それだけで切り離され、独立して自存していることはないのです。

(意味され、志向されている内容)は、それを意味する仕方、志向する仕方の側面、表現形態の面、意味するかたちの側面と一本化して作用することによってしか存在しない、ヨミヨニケートされない。だから(意味されてる内容・概念・イニー)のみ

ストの読解のために、いつたんこのテクストの語り方の側面、意味するがたちの側面を経由して読み取るのは当然なのであるが、しかしこの「オルム的側面」はすぐに読み終えられ、通過されて、もうこの「意味するがたちの側面」を気づかうことをやめるという姿勢は取るべきでない。もつばら自分が抜き出し、読み取ったと信じる意味内容・概念の側面に注意を集中してしまうという態度を取つてはならない。そうやって自分が読み取つた意味内容、つまり「私」と伝達され、「私」によつて了解された概念的中身・内容が、それだけで独立して、まさにこのテクストの言おう語りうる所とをなす(このテクストの~~意味~~であり、意味で

ある)とみなしてはならないのである。

翻訳者は、このようにして自分が読み取り、了解した概念的中身・内容が、それだけで独立して（もうその）フォルム的側面とは無関係に、このテクストの告げる意味であり、恋愛であるとみなしてはならず、また、そういう意味や志向を自分の母語によって書きやすく述べようと考えておられるのだと思う。

④自分が抜き出し、読み取った中身・内容を、自らの母語によつて適切に言い換えればシユビよく翻訳できると考え、そう実践することは、しばしば読みやすく、理解しやすい翻訳作品を生み出すことになるかもしない。ただし、そこには、大きな危うさも内包されているのだ。原文のテクストがその独特な語り口、言い方、表現の仕方によつて、きわめて微妙なやり方で告げようとしている部分を十分に気づかうことから眼をそらせてしまう所があるのであるだろう。

5 少し極端に言えば、たとえばある翻訳者が「これがランボーの詩の日本語訳である」として読者に提示する詩が、ランボーのテクストの翻訳作品であるというよりも、はるかに翻訳者による日本語作品であるということもありえるのだ。
それを壁する。あこね、やはり翻訳者はできる限り原文テクストをチクゴ^b的だたどること、（字句通りに）翻訳する可能性を追求

すらべぎださう。原文の意味する仕方・様式・がた(ち)の側面 表現形態の面 いわゆる表面的の仕方の面に注意を凝らし、それにあたうかわり忠実であらうとするのである。

には、つまりこういう語順構文語法として意味する作用や働きを行なおうとし、なんとかを言い表そうと志向したこと、筆者をヨミコニケーナレバようとしたことのうちには、なにかしら特有な、独特なもの、密かなものが含まれている。翻訳者は、この特有な独特さ、なにか密かなものを絶えず気づかなければいけないであろう。なぜならそこにはランボーといふ書き手の(と)いうよりも、そういう

やつて書かれた、このテキストの「独特さ」、特異な「單独性」を認められているからだ。すなれば、通常ひとか「個性」と呼ぶもの、芸術家や文学者の「天分」とみなすものが宿っているからである。

(6) 原文が意味しようとするもの、言おうとし、志向し、口に言葉にするのをよく読み取り、それをできるだけしなれば、達意の日本語にするという課題・任務であり、用う一つ、そのためにも、原文の「がたち」の面、すなわち言葉つかい(その語法、シンタックス、用語法、比喩法など)をあたう限り尊重するという課題・任務である。そういう課題・任務に応えるために、翻訳者は、見たとおり、原文=原語と母語との関わり方を徹底的に考へる。

(7)

た、達意の日本語にするといふ課題・任務であり、用う一つ、そのためにも、原文の「がたち」の面、すなわち言葉つかい(その語法、シンタックス、用語法、比喩法など)をあたう限り尊重するという課題・任務である。そういう課題・任務に応えるために、翻訳者は、見たとおり、原文=原語と母語との関わり方を徹底的に考へる。

◇M1(091-6)

原文との
調和のため

翻訳による
翻訳における
翻訳の問題

[註] ○トマス・ラーモー—— Thomas (トマス・ラーモー) form (英語) に図示。

○アーチャー—— Arthur Rimbaud (| に (五国～一八九一) フランスの詩人。 ○シナタックス—— syntax 構文。

○ワーナー—— Walter Benjamin (| 一九〇〇～一九四〇) ドイツの批評家。

